

| | |
|--|-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| | <p>Objekt: Plakat zur Ausstellung "Moderne Technik im Verkehrswesen" im Verkehrsmuseum Dresden, 1.6 - 30.09.1957</p> <p>Museum: Verkehrsmuseum Dresden Augustusstraße 1 01067 Dresden +49 (0) 351 86440 info@verkehrsmuseum-dresden.de</p> <p>Sammlung: Konservierung Plakate Zeichnungen</p> <p>Inventarnummer: PL 1</p> |
|--|-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|

Beschreibung

Am 1. Juni 1957 wurde die erste Sonderausstellung im Verkehrsmuseum Dresden eröffnet. Gestaltet ist das Blatt mit fünf Symbolen zur Verkehrsgeschichte. Das Flügelrad für den Schienenverkehr, der Schiffsanker, ein Schienenfahrzeugrad und ein Straßenfahrzeugreifen sowie Signaltechnik.

Das Plakat zur Ausstellung hat in der Plakatsammlung bezeichnenderweise die Signatur „PL 1“, damit erstes inventarisiertes Objekt der Sammlung. Heute gehören zu diesem Bestand ca. 4000 Blätter.

Seit 1957 bis Ende der 1980er Jahre waren Grafiker wie Helmut Kotter und Franz Jüttner für die Gestaltung von Plakaten, Handzetteln und Faltblättern zur Eigenwerbung des Verkehrsmuseums zuständig.

Die Sonderausstellung „Moderne Technik im Verkehrswesen“ war vier Monate zu sehen und hatte mit 57 000 Besuchern großen Zuspruch.

Kotter - Jüttner , Druck: M. Naumann, Dresden

Ausführliche Beschreibung

Symbole der Verkehrsträger Anker, Schienenrad, Vignetten

Bei dem Plakat, herausgegeben vom Verkehrsmuseum Dresden handelt es sich um das Werbepublikat 1. Ausstellung nach Gründung 1956, "Moderne Technik im Verkehrswesen im Verkehrsmuseum der Hochschule für Verkehrswesen Dresden (ehemaliges Johanneum)". Zu sehen war die Schau vom 01.07.1957 bis 30.09.1957. Der offizielle Name des Museums war Verkehrsmuseum der Hochschule für Verkehrswesen

1955 beginnt die Enttrümmerung des stark zerstörten Gebäudes des ehemaligen „Johanneums“. 1957 beginnen die Bauarbeiten am Dach - und schon im Juni diesen Jahres eröffnet die erste Sonderausstellung des noch als „Verkehrsmuseum der Hochschule für Verkehrswesen“ bezeichneten Museums. Die Ausstellung ist vier Monate geöffnet und wird von 57.000 Besucher gesehen. Ein Jahr später eröffnet das Verkehrsmuseum Dresden die erste Dauerausstellung.

Bereits die erste Sonderausstellung wird mit einem Plakat beworben. Die Symbole der Verkehrsträger sind Gestaltungsmerkmal und vermitteln die Idee der Ausstellung. Das Blatt hat in der Plakatsammlung bezeichnender Weise die Signatur „Pl 1“. Es ist das erste Exemplar der heute existierenden Plakatsammlung, die im Laufe der Jahre auf fast 3000 Blätter angewachsen ist.

Gestaltet ist das Motiv von „Kotter - Jüttner“, die als Grafikerteam von Anfang an im Verkehrsmuseum tätig waren und deren Arbeiten bis Ende der 1980er Jahre zu finden sind in Gestalt von Werbemitteln wie Plakate, Handzettel und Faltblättern.

Grunddaten

Material/Technik:

Papier / Farbdruck

Maße:

Hochformat 41 x 59 cm

Ereignisse

| | | |
|------------------------|------|---------|
| Hergestellt | wann | 1957 |
| | wer | |
| | wo | |
| [Geographischer Bezug] | wann | |
| | wer | |
| | wo | Dresden |

Schlagworte

- Ausstellung
- Ausstellungsplakat
- Grafikatelier
- Technik